

## Un cours d'autodéfense... financière!

Prenez le contrôle de vos finances personnelles grâce à une formation en ligne gratuite de l'Université du Québec à Trois-Rivières.

24 fév. 2016 - par Marc-André Sabourin



Les professeurs Nicolas Boivin (volet fiscalité) et Marc Bachand (volet finances personnelles), du cours Littératie financière et fiscale.

Chaque jour, vous êtes attaqué. L'assaillant varie, mais la cible reste toujours la même: votre portefeuille. Un épicier avec sa carte de fidélité. Un concessionnaire avec son modèle de l'année. Un banquier avec son nouveau produit financier. Que diriez-vous d'un petit cours d'autodéfense financière pour vous aider à riposter?

À partir du 14 mars, les professeurs Nicolas Boivin et Marc Bachand partageront gratuitement leurs techniques de défenses financières et fiscales dans un cours en ligne ouvert et massif (CLOM) à l'Université du Québec à Trois-Rivières.

Les CLOM sont des formations sur le Web où chacun complète à son rythme les vidéos, lectures, devoirs, quiz et examens proposés par l'enseignant. En cas de problème, les étudiants peuvent s'entraider grâce à des forums et wikis.

Il existe des CLOM pour tous les goûts — politique, astronomie, littérature, programmation, alouette — et de tous les niveaux. La formation «Littératie financière et fiscale ouverte à tous», de l'UQTR, se concentrera quant à elle sur les notions de base des finances personnelles, tels l'impôt, l'épargne, les assurances et la retraite.

«Nous sommes constamment confrontés à de petits choix financiers qui, mis ensemble, ont un grand impact, affirme Nicolas Boivin. Pour prendre les bonnes décisions, il faut posséder ces connaissances.»

Le professeur donne l'exemple d'un réfrigérateur payable en deux ans, sans intérêt. «Ça semble intéressant, mais peut-être qu'un rabais est offert à ceux qui payent immédiatement. Si c'est le cas, il y a des intérêts dans les paiements étalés, mais ils sont cachés.»

La formation en est à sa deuxième année. L'an dernier, 6404 personnes s'y étaient inscrites et près de 30 % l'avaient complétée. Un bon résultat considérant que le taux de réussite des CLOM se situe habituellement entre 5 % et 10 %.

En offrant le cours à nouveau, les deux professeurs accordent une nouvelle chance aux lâcheurs — dont je fais partie —, mais ils espèrent surtout rejoindre un plus grand public. «Ce serait exagéré de dire que les huit millions de Québécois devraient s'inscrire, mais c'est certain que la plupart y trouveraient leur compte.»

La période d'inscription est en cours, et les classes débutent le 14 mars, pour une durée de cinq semaines. Prévoyez trois à quatre heures de travail hebdomadaires pour lire le matériel, écouter les vidéos et compléter les examens.

Si cela vous semble trop contraignant, sachez que vous pouvez suivre la formation à votre rythme à n'importe quelle période de l'année. Vous n'aurez toutefois pas accès à l'aide des professeurs en cas de problème.